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LA LETTERA DEL SINDACO: APPELLO ALL’IMPEGNO CIVILE
Nell’espletamento del mandato da amministratore comunale, ancor di più in una piccola comunità come quella
carennese, credo sia fondamentale il supporto che nei diversi settori della vita amministrativa viene fornito dai
volontari.
Vorrei quindi dedicare questo spazio al ringraziamento dei molti che in questi anni hanno deciso di mettersi in
gioco e dedicare gratuitamente parte del loro tempo libero alla comunità.

La loro scelta non è scontata e apprezzo ancora di più quelli che, partendo da
posizioni critiche rispetto a determinate problematiche, hanno ritenuto che fosse
inutile e poco produttivo fermarsi alla sterile polemica decidendo invece di
prendersi cura del proprio paese.
Mi pare importante sottolineare che aumentano sempre di più i giovani che
decidono di fare questo passo sia dando il loro supporto alle attività comunali sia
impegnandosi nel mondo dell’associazionismo. Spero che questo “virus” diventi
sempre più contagioso.
Al di là di tutti i bilanci su quanto fatto dall’Amministrazione Comunale da me guidata che i cittadini fra un anno e
mezzo potranno fare, personalmente ritengo che sarebbe una grande soddisfazione poter lasciare la carica che
ricopro con una presenza ancora più significativa di persone che contribuiscono al progresso della comunità.
La storia del nostro paese è ricca di persone che hanno condiviso un obiettivo e lavorato con grande spirito di
gruppo per raggiungerlo.
Per non dimenticare questi esempi di grande senso civico, vorrei quindi cogliere questa occasione per chiedere a
ciascuno di valutare una scelta in questo senso: tutti abbiamo i nostri impegni personali ma con un po’ di buona
volontà ciascuno può ritagliare uno spazio anche piccolo per fare qualcosa nel settore che più gli è congeniale a
favore del suo paese e quindi anche a proprio personale vantaggio.
Ognuno potrà valutare come meglio crede queste mie parole, ci tengo però a sottolineare che il mio unico
obiettivo è quello di creare una comunità ancor più coesa e viva. Luca Pigazzini

SEMPRE A PROPOSITO DI SENSO CIVICO
Purtroppo devo utilizzare parte dello spazio a mia disposizione per lanciare un

ulteriore appello al buon senso dei cittadini. Il tema è quello dei parcheggi

selvaggi.

Da qualche settimana il Bar del Centro ha trasferito la sua sede in Viale Verdi

nell’edificio che negli anni passati ha ospitato il Tennis Club. Malgrado la vicinanza

del posteggio pubblico di Piazza Unità d’Italia (che come tutti i posteggi a Carenno

è GRATUITO) si verificano spesso episodi di sosta vietata lungo la carreggiata di

Via Verdi o sulla discesa che conduce a Piazza Unità d’Italia. Al di là della

violazione del codice della strada questa pratica costituisce un pericolo sia per i

mezzi in transito lungo le 2 vie che per i pedoni. Credo che uno sforzo minimo da

parte degli avventori dell’esercizio pubblico eviterebbe di generare situazioni

spiacevoli. Altra situazione che ormai da tempo non vede soluzioni è il fenomeno

del posteggio indiscriminato al momento dell’entrata e dell’uscita dalla scuola

degli alunni, cosa che si verifica anche dopo gli allenamenti in palestra, infine

alcuni ignorano il divieto di transito in alcuni orari in via Premaso, deciso per la

tutela dei ragazzi. Questa pratica credo che, oltre a generare spesso inutili

discussioni, denoti da parte di chi la utilizza uno scarso senso educativo: cosa

potranno infatti pensare i ragazzi se gli adulti non rispettano le regole di base della

convivenza civile?

Mi auguro che molti vogliano accogliere positivamente questo appello e le

situazioni rientrino nella norma, parallelamente si intensificherà l’attività di

repressione anche con l’applicazione delle relative sanzioni amministrative.

Personalmente credo che queste possano essere poco più di uno stimolo magari

Pericolosa per 
chi arriva da 

via Verdi

Parcheggiata
sullo stop, come fa 
a passare chi arriva 

dal cimitero?

Parcheggiata
contromano

Scaricare i bambini 
in mezzo alla curva: 

pericolosa 
abitudine

Parcheggio 
sulla curva

«sto solo 2 minuti»
Ma se lo fanno tutti 
è un intralcio fisso

non molto apprezzato, ma non penso saranno la soluzione del problema. Luca Pigazzini
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RACCOLTA DIFFERENZIATA RIFIUTI 
A partire dall’anno nuovo ci sarà una novità nelle modalità di conferimento di carta e cartone,

infatti non si potranno più utilizzare i sacchi di plastica per lo smaltimento ma il materiale

cartaceo dovrà essere inserito nell’apposito contenitore rigido di colore giallo da 40 lt fornito

da SILEA e distribuito dal comune entro la fine del 2017 a tutti i residenti. Il contenitore dovrà

essere esposto sempre con cadenza quindicinale in alternanza con il sacco viola, sarà

comunque consentito esporre carta ed cartone in contenitori cartacei o di plastica rigida.

Chi ne avesse necessità e producesse troppo materiale per smaltirlo ogni 15 giorni, potrà

comunque utilizzare il centro di raccolta di Via Verdi nei giorni di apertura.

Dalle analisi dei rifiuti conferiti con i sacchi viola e trasparente è emerso che nel sacco viola vengono inseriti rifiuti

non idonei (es. stracci, mozziconi), mentre nel sacco trasparente vengono inseriti rifiuti che potrebbero essere

riciclabili. Si rammenta a tutti che maggiore è la quantità di rifiuto differenziato conferito minore sarà il costo di

smaltimento da sostenere e di conseguenza minore costi per i contribuenti.
Giacomo Carsana

PROTEZIONE CIVILE
Nel mese di novembre è stata approvata all'unanimità dal consiglio comunale il rinnovo

della convenzione tra il Comune di Carenno la Comunità Montana ed altri comuni della

valle San Martino per la gestione associata del servizio di protezione civile.

Essere in associazione con più comuni oltre ad ottimizzare gli interventi di prevenzione dei

rischi e, in caso di calamità, fronteggiare le conseguenze delle stesse, favorisce la

possibilità di ottenere finanziamenti pubblici partecipando a bandi specifici di Regione Lombardia.

Il capofila della convenzione sarà la Comunità Montana ma il sindaco di ogni comune è e rimane il responsabile

del proprio gruppo operativo e manterrà assoluta autonomia gestionale con lo stesso.

Il gruppo di protezione civile di Carenno è costituito da 18 componenti, il responsabile del gruppo è Paride

Garghentini, va segnalato positivamente che sono entrati a far parte del gruppo alcuni giovani carennesi,

quest'anno i nuovi iscritti sono Rigamonti Laura, Pigazzini Enrico e Rigamonti Eric.

Questa loro assunzione di responsabilità sia di stimolo per altri loro coetanei ad impegnarsi per il nostro

comune, le occasioni non mancano.

AMIANTO
Negli scorsi anni il comune si è mosso attivamente per sensibilizzare i carennesi sul problema costituito dagli

immobili con manufatti in eternit o comunque contenenti amianto. Si tratta di un problema che riguarda in realtà

tutti noi, perché le conseguenze dannose di questo materiale possono interessare chiunque abbia la sfortuna di

vivere vicino a un immobile contaminato se esso non viene tenuto sotto controllo e trascurato.

Giacomo Carsana

I cittadini proprietari di fabbricati con coperture in eternit con amianto

aventi un indice di degrado pari o superiore al valore limite di

conservazione sono stati sollecitati a far pervenire in Comune le

intenzioni inerenti lo smaltimento, parecchi di loro hanno manifestato per

iscritto la volontà di procedere in tal senso nel corso dell’anno 2018.

Quasi tutti hanno affidato i lavori alle ditte coinvolte nel relativo bando

comunale, alcuni viceversa non hanno presentato istanza e pertanto il

Comune si è visto costretto ad informare l’ATS Brianza per gli adempimenti del caso.

Il Comune terrà costantemente monitorata la situazione al fine, si spera, di raggiungere l’obbiettivo proposto cioè

quello di eliminare il più possibile la presenza di amianto dal territorio comunale.

Si ringraziano tutti coloro che si sono attivati in tal senso, lo smaltimento del materiale contaminato è una scelta

intelligente e lungimirante, che proteggerà la salute pubblica e nello stesso tempo conferirà maggior valore agli

immobili bonificati.
Giacomo Carsana
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OPERE PUBBLICHE, IL PUNTO SULLA SITUAZIONE
• ILLUMINAZIONE PUBBLICA

Sono finalmente iniziati i lavori di riqualificazione dell’illuminazione pubblica, nelle vie

dove le nuove lampade a led hanno sostituito le vecchie lampade è ben visibile la

differenza di luminosità. Per il completamento della sostituzione di tutti i corpi

illuminanti sono in corso di definizione i rapporti con Enel per l'installo dei nuovi

contatori per la rilevazione dei consumi.

Per quanto riguarda il potenziamento dell’illuminazione nei punti o nelle vie scarsamente

illuminate segnaliamo che nel consiglio comunale di novembre con l’ultima variazione

del bilancio è stato stanziato l’importo necessario per l’installazione di quattro nuovi

punti luce in via Bertolo, i lavori verranno realizzati nell'arco del prossimo anno.

CONTROLLI IMPIANTI TERMICI
Segnaliamo che nel corso del 2018 la Provincia di Lecco effettuerà a Carenno i controlli degli impianti termici,

essendo stato il nostro comune sorteggiato, insieme ad altri, per tale attività ispettiva. Riportiamo di seguito

alcune utili informazioni tratte dal sito della Provincia settore Ambiente affinché i cittadini si attivino nell'azione

preventiva di verifica della propria posizione al riguardo.

• VIDEOSORVEGLIANZA

Come anticipato nel notiziario precedente, nel mese di settembre è stata installato il nuovo impianto di

videosorveglianza in via Calolzio nei pressi del semaforo posto all’altezza dell’incrocio con la Via Bertolo,

ricordiamo che l’impianto è collegato con un sistema informatico collegato con il centro nazionale raggiungibile e

visibile a tutte le forze dell'ordine. Un grande passo avanti nella prevenzione e nella tutela della sicurezza dei

cittadini. La scelta di posizionare l’impianto dall’accesso al paese da via Calolzio non lascia comunque sguarnito

l’accesso al paese da Sopracornola, che ha un impianto di videosorveglianza sulla rotonda di Lorentino e risulta

quindi già potenzialmente controllabile dalle forze dell’ordine.

• ASFALTATURA STRADE
Nei primi giorni del mese di settembre sono state realizzate le asfaltature in alcune vie

del centro abitato, nello specifico i lavori sono stati realizzati in via Manzoni in tre tratti al

termine della via, nel posteggio a fianco del cimitero, in via Roma, in due tratti della via

Baraccano e nella piazzetta del PL Bellavista, in via Alessandro Volta e in via Rigolo.

Mentre l’asfaltatura delle vie Gabriele Rosa e Torba e di un breve tratto della

circonvallazione è stata realizzata dal gestore del servizio idrico provinciale Lario Reti

Holding, a conclusione dei lavori di costruzione della fognatura per acque nere.

La Provincia di Lecco, in ottemperanza alle vigenti disposizioni nazionali svolge un’attenta

attività di controllo e verifica sullo stato di manutenzione degli impianti termici.

L’azione promossa dalla Provincia si prefigge un triplice obiettivo: la messa in sicurezza degli

impianti e la salvaguardia della salute dei cittadini, l’eliminazione degli impianti inquinanti con il

conseguente beneficio sull’ambiente, l’installazione di caldaie ad alto rendimento che consentono la riduzione

dei consumi.

L’attività riguarda tutti i Comuni del territorio, l’individuazione dei Comuni avviene tramite sorteggio: ogni anno

vengono estratti circa 10/15 Comuni sui quali viene svolta l’attività ispettiva in maniera capillare.

Da ottobre 2014 è iniziata la campagna di targatura degli impianti termici con l’obiettivo di identificare in modo

inequivocabile ogni impianto termico e agevolare l’analisi e il monitoraggio del parco impianti esistente sul

territorio regionale, della qualità dell’aria e della diffusione delle fonti di energia rinnovabile.

Sempre sulla base delle nuove disposizioni regionali vigenti, la Provincia di Lecco, oltre alle caldaie alimentate a

combustibili fossili, ha iniziato l’attività di ispezione anche sui seguenti impianti:

• impianti alimentati da biomassa legnosa (legna, cippato, pellet, bricchette)

• pompe di calore e/o collettori solari termici per climatizzazione e/o la produzione di acqua calda sanitaria

centralizzata con potenza termica utile complessiva superiore a 12 kW

• stufe, caminetti chiusi, apparecchi di riscaldamento localizzato ad energia radiante

Giacomo Carsana
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Le difformità e irregolarità, più significative, riscontrate in sede di ispezione sono relative a:

• mancata effettuazione delle operazioni di manutenzione ordinaria

• mancanza certificato conformità impianto termico

• aerazioni e ventilazioni inadeguate

• piani cottura non collegati all’esterno

• impianti distribuzione gas non a norma

In base alle risultanza vengono adottati provvedimenti di diffida e ordinanze con i quali i cittadini vengono invitati

a regolarizzare e a mettere a norma i propri impianti.

Naturalmente l’attività di controllo ha comportato anche l’irrogazione di sanzioni amministrative legate

principalmente al mancato rispetto delle seguenti disposizioni:

• mancata effettuazione delle operazioni di manutenzione ordinaria

• mancata registrazione, da parte delle ditte di manutenzione, delle operazioni effettuate presso gli impianti

termici onde regolarizzare le posizioni dei responsabili degli impianti nei confronti degli enti competenti

• mancata registrazione, da parte degli installatori dei nuovi generatori di calore

• mancata registrazione degli obblighi posti in capo agli Amministratori di condominio o dei terzi responsabili

Per informazioni: Provincia di Lecco - Piazza Lega Lombarda, 4 23900 Lecco  

Telefono 0341 295111 - Fax 0341 295333 
Giacomo Carsana

EMERGENZA NEVE: NUOVO ACQUISTO
E’ stato acquistato un nuovo mezzo spargisale in sostituzione del vecchio di tipo carellato

ormai fuori uso, la nuova attrezzatura di tipo cassonabile munita di tramoggia con comando

elettrico in cabina di guida verrà montata sul cassone dell'autocarro comunale.

VERIFICHE TRIBUTARIE: PRIMI RISULTATI INCORAGGIANTI
L’attività svolta in questi mesi di controlli puntuali delle anomalie sugli incassi di ICI e IMU sta portando i suoi

frutti.

Si è scelto questo tipo di attrezzatura per consentire una migliore e più ampia distribuzione
del sale sulle strade, questo tipo di soluzione dovrebbe garantire anche una minor difficoltà

Giacomo Carsana

Dopo un consolidamento della banca dati mai fatto in precedenza e svolto fino

allo scorso anno, da qualche tempo è in corso una verifica sui versamenti delle

annualità dal 2012 ad oggi.

E’ di questi giorni la notizia che la previsione di inizio anno di incassare €

20.000,00 da questa attività era stata troppo bassa a fine anno si prevede infatti

l’accertamento di € 24.000,00.

Riteniamo importante ed equa l’attività che si sta svolgendo e rinnoviamo l’appello alla collaborazione da parte dei

contribuenti nel fornire le informazioni richieste.

Al termine di questo lavoro di verifica ci sarà un quadro molto più attendibile della situazione tributaria carennese

rispetto a quello assai nebuloso ereditato ad inizio legislatura.

Lavoriamo in questo senso anche per consentire di raggiungere l’obiettivo di ulteriore riduzione della pressione

tributaria entro la fine della legislatura malgrado una notevole contrazione dei
trasferimenti statali rispetto a quanto avveniva anche solo nel 2013: si è passati da
una somma di € 243.000 di allora agli € 82.000 di quest’anno.
Solo il lavoro svolto di monitoraggio della spesa corrente (quella che è generata
dall’ordinario funzionamento dei servizi comunali) ha consentito in questa
situazione di procedere ad una prima piccola riduzione dell’aliquota IMU sulle
seconde case e sulle aree fabbricabili con una riduzione dal 10,6 al 10,4.

di movimento all'autocarro nelle strade più strette del paese, e soprattutto una maggior maneggevolezza anche 
quando è montata anche la pala sgombra neve. Il nuovo mezzo quindi consentirà una maggior efficienza nel 
rendere le strade più sicure anche in caso di temperature rigide e formazione di ghiaccio.

Luca Pigazzini
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• La maggiore difficoltà per una realtà di piccole dimensioni come la nostra è la
situazione numerica dei bambini e ragazzi che frequentano le scuole a Carenno. Il
numero di nati in paese per ogni anno non sempre corrisponde al minimo
previsto per legge per la formazione della classe. Questo comporta che quasi tutti
gli anni l’attivazione delle classi prime (primaria e secondaria) è condizionata dalla
scelta delle nostre scuole da parte di alunni residenti in altri comuni. Come

SCUOLA PIANO DIRITTO ALLO STUDIO 2017/18
Approvato all’unanimità nel Consiglio Comunale del 25 settembre scorso il Piano Diritto allo Studio, per questo
anno scolastico è stato predisposto secondo le linee guida che riteniamo fondamentali per supportare ed
implementare l’offerta formativa delle scuole presenti sul nostro territorio: garantire i servizi necessari per un
corretto svolgimento della didattica della scuola primaria e secondaria, sostenere il percorso educativo di alunni
con difficoltà ,finanziare progetti aggiuntivi e collaborare finanziariamente con la Parrocchia per il mantenimento
in paese della scuola dell’infanzia.

• Oltre a finanziare progetti didattici richiesti dagli insegnanti abbiamo migliorato la
ricezione del segnale WiFi in tutta la scuola investendo 800 euro, acquistato 7
nuovi personal computer di modello individuato dalla DSGA e dagli insegnanti per
l’aula informatica per un importo di circa 2500 euro. Inoltre nel corso dell’anno è
previsto il miglioramento della connessione internet con aumento dei mega della
linea.

• All’inizio anno sono stati acquistati nuovi arredi , banchi e sedie, per sostituire
quelli deteriorati o danneggiati sia per la primaria che per la secondaria per una
spesa di 2000 euro

amministrazione vogliamo comunque investire sulla scuola per garantire quanto detto precedentemente e
migliorare ambienti, attrezzature e renderla sempre più accogliente e adeguata alle aspettative di alunni ,
insegnanti e genitori.

• E’ stato eseguito da una ditta specializzata un audit energetico sull’edificio che ha individuato delle criticità che
potranno essere risolte con interventi per circa 44.000 che verranno finanziati con le risorse del cosiddetto
«conto termico». Attendiamo la conferma dell’assegnazione del finanziamento per la verifica della stabilità
dei soffitti per rendere sempre più sicura la permanenza nei locali scolastici.

• Altri interventi economici ormai consolidati sono le riduzioni della quota mensa per il
secondo/terzo figlio frequentante e l’applicazione delle fasce Isee per il calcolo della
quota stessa. A questo proposito voglio ricordare che l’ Isee non corrisponde al
reddito ma viene calcolato dal reddito famigliare applicando alcuni coefficienti che
tengono conto di molti fattori, quindi invito a verificare se si è nelle condizioni di
richiedere la riduzione. Una prima verifica è possibile farla autonomamente
utilizzando il portale dell’INPS .

• Il premio al merito scolastico è stato quest’anno assegnato a quattro alunni:
Sara Rosa per licenza media
Ginevra Rosa per 2°anno superiore
Mattia Scola 3°superiore
Clara De Luca per la maturità

che hanno ottenuto i migliori risultati scolastici. Ricordo che il bando per il prossimo anno verrà pubblicato al
termine dell’anno scolastico: siamo certi che molti ragazzi si impegneranno negli studi e sapranno meritarsi
questo riconoscimento.
• Nel Consiglio Comunale di novembre è stato approvato il regolamento per l’attivazione della Commissione

Mensa organismo composto da genitori ed insegnanti oltre che da un rappresentante della ditta
appaltatrice del servizio, che verificherà le condizioni di erogazione del servizio e potrà formulare proposte
per il miglioramento anche in vista del bando che verrà avviato per assegnare il servizio di refezione
scolastica da settembre 2018.

Come scritto sul documento approvato, a nome della giunta e di tutto il consiglio, voglio ringraziare la
Dirigente, gli insegnanti, i genitori e personale Ata per la collaborazione che dimostrano nella gestione
delle problematiche generali e quotidiane della scuola e augurare agli alunni un percorso di
apprendimento sereno e proficuo.

Gabriella Zaina
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CONCORSO FIGURATIVO LETTERARIO “E. BOSCHI” UOEI 13°EDIZIONE
La tredicesima edizione del concorso per gli alunni della scuola primaria e secondaria di Carenno promosso dalla 
UOEI di Lecco e dall’Amministrazione Comunale ha avuto inizio a scuola venerdì 17 novembre. 

IL MUSEO CA’ MARTÌ

Le proposte dell’Associazione Gruppo Muratori e Amici di Ca’ Martì per valorizzare il Museo e il suo messaggio 
per la conservazione e rivalutazione dell’edilizia tradizionale, delle sue tecniche e del suo stretto rapporto con il 
territorio sono proseguite dopo l’intensa programmazione estiva .

IL tema guida di quest’anno è “La montagna che cambia” e per dare spunti su cui
sviluppare il loro lavoro durante la presentazione sono stati affrontati da Nicola
Pigazzini( geologo) gli aspetti geologici , da Lisa Rotasperti (biologa) i cambiamenti
della flora mentre io ho affrontato i cambiamenti della fauna selvatica e domestica.
Abbiamo spiegato agli alunni, suddivisi in gruppi due per la primaria e uno per la
secondaria, che i cambiamenti possono essere naturali ma anche legati alle attività
dell’uomo che modella l’ambiente a secondo le sue esigenze .
Alcuni cambiamenti avvengono nel corso di millenni o secoli, per altri bastano pochi anni o addirittura accadono
improvvisamente come frane o incendi.
Nella breve esposizione abbiamo dato solo alcune informazioni di base.
I ragazzi dovranno ora con l’aiuto dei loro insegnanti approfondire gli argomenti e dovranno produrre degli
elaborati per illustrare il loro lavoro. E’ stata lasciata la scelta della modalità di espressione: potranno essere
letterari, figurativi , raccolte fotografiche o presentazioni video.
Con il materiale prodotto verrà allestita una mostra aperta al pubblico che potrà esprimere le proprie preferenze
e votare quelle che riterrà migliori.
La premiazione avverrà a fine anno scolastico durante la ormai tradizionale cerimonia che si svolge in
collaborazione con la sezione UOEI di Lecco.
Invitiamo quindi gli alunni a sviluppare sotto l’aspetto che ritengono più importante la loro ricerca facendo
anche riferimento a testimonianze e racconti di genitori e nonni che possono descrivere come erano le nostre
montagne nel secolo scorso.

Alla Fiera Agricola della prima domenica di ottobre, appuntamento ormai tradizionale
per Carenno, lo stand del Museo è stato visitato da adulti e bambini che si sono
cimentati nei laboratori allestiti per loro. Domenica 8 ottobre partecipazione
all’incontro a Valcava “Dalle Stalle alle Stelle” un’ esposizione fotografica di tetti in
pietra dal Monte Ocone al Linzone , dialogo con muratori del territorio e con
relazioni dei geologi Nicola Pigazzini e Locati. Domenica 15 ottobre c’è stata grande

partecipazione di camminatori a «Storie in cammino» un itinerario con partenza da Carenno lungo alcune
tappe del percorso museale accompagnati da volontari dell’associazione alla scoperta di luoghi (cave, calchere)
ed edifici tradizionali dalle semplici cascine al Grande Albergo del Pertus. Interessante scambio di esperienze è
stato quello del 29 ottobre con rappresentanti dell’associazione I Rënèis di Ostana piccolo paese dell’Alta Valle
del Po che hanno illustrato come si può conciliare il recupero conservativo di vecchi edifici tradizionali con la
possibilità di renderli effettivamente abitabili e vivibili per le esigenze odierne. Oltre a queste iniziative, alcuni
volontari di Ca’ Marti hanno lavorato per la realizzazione di due nuove fontanelle in pietra, una collocata in zona
San Carlo e l’altra vicino alla scalinata della chiesina dei Morti, due punti in cui potranno essere utili a chi è di
passaggio, per passeggiare o percorrere l’itinerario a tappe che completa il progetto del Museo sul territorio.

Purtroppo a settembre ci ha lasciati Pino Carsana: è stato sin dall’inizio tra i principali
collaboratori del progetto del Museo credendo moltissimo nell’idea progettuale
mettendo a disposizione tutta la sua esperienza e competenza nella realizzazione sia
dell’edificio che del percorso museale, ha dato consigli e suggerimenti molto efficaci
per l’allestimento e nell’Associazione ha sempre con i suoi modi gentili ma determinati
spronato a lavorare insieme per trasmettere soprattutto ai giovani il sapere e la
passione per il lavoro del muratore.
A Pino quindi ancora un grandissimo ringraziamento per quanto ha lasciato di
materiale al Museo e, soprattutto, per quanto ci ha insegnato.

Gabriella Zaina

Gabriella Zaina

FOTO: LECCOONLINE
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BIBLIOTECA: TANTE PROPOSTE
La Biblioteca “Gustavo Bontadini” pur essendo una piccola realtà gestita da un gruppo di volontari,
prevalentemente donne e ragazze, è sempre stata un centro importante per la cultura del paese con proposte di
attività ed eventi di intrattenimento e di approfondimento su diverse tematiche.
Le volontarie garantiscono innanzitutto l’apertura della Biblioteca praticamente tutti i giorni con orari differenziati
tra estate ed inverno per favorire l’utenza la cui età spazia dai bambini dell’infanzia agli adulti, l’apertura

complessiva nell’anno è di circa 360 ore.
Appuntamenti ormai consolidati sono a gennaio il ricordo della Giornata della
Memoria con letture e approfondimenti sulla Shoah, l’8 marzo in cui vengono
proposti spunti di riflessione sulla condizione della donna nella società attuale e
il 25 novembre in occasione della Giornata internazionale contro la violenza
sulle donne in cui oltre al ricordo delle vittime di violenza vengono
approfondite la legislazione e le strategie per il contrasto di questa grave piaga
sociale. Da alcuni anni si è instaurata una collaborazione tramite campagne di

raccolta fondi (una primaverile e una invernale) con Telefono Azzurro associazione che lavora per la tutela dei
bambini. Eventi più ludici sono svolti in occasione della festa del papà e della festa della mamma in cui i più
piccoli preparano aiutati dalle volontarie piccoli omaggi da offrire ai loro genitori.
Sono state organizzate numerose serate informative su diverse tematiche : erbe nostrane utilizzabili in cucina o
come rimedi naturali, passioni sportive “Il ciclismo ieri e oggi”, sicurezza “Vigili del fuoco...pianeta sconosciuto”.
Eventi culturali hanno animato l’estate carennese: “Acqua violenta” lettura scenica dell’alluvione in Valtellina a
cura di Carlo Arrigoni, “ Notte di stelle notte di poesie” letture di poesie la sera del 10 agosto, in collaborazione
col gruppo San Domenico il 13 agosto “Atmosfera, storia e mistero” rappresentazione di alcuni brani dei Promessi
Sposi che quest’anno si è svolto in Chiesa Vecchia.

Le volontarie hanno inoltre collaborato e/o partecipato a diverse iniziative che si sono svolte in paese dalla Festa

di Primavera il 30 aprile con Truccabimbi, il 6 agosto alla ProArt, l’11 novembre con la Pro Loco un laboratorio con

i bambini per la preparazione di ciondoli natalizi da vendere nei negozi per raccogliere fondi per le illuminazioni

natalizie del paese, il 23 dicembre durante la prima edizione dei mercatini di Natale intrattenimento “Sotto

l’albero la nonna racconta”. E’ stata ripresa dallo scorso anno la tradizione della Festa degli anziani, in questo

caso le volontarie hanno organizzato la giornata con la collaborazione della Parrocchia, gruppo Alpini e

commercianti iniziando con la Santa Messa e proseguendo con il pranzo presso la sala della comunità e nel

pomeriggio con una simpatica tombolata in compagnia. Quest’anno la maggiore festeggiata è stata Chiara

Rigamonti che con i suoi 105 anni è la veterana di Carenno.

Per tutte queste iniziative dobbiamo ringraziare il gruppo di volontarie che mettono il loro tempo e le loro

idee a servizio di tutti contribuendo a rendere più vivo e culturalmente più ricco Carenno

Giacomo Carsana

GRAZIE!
Con l'avvicinarsi della fine d'anno è doveroso ringraziare tutti indistintamente coloro che hanno dato il proprio

contributo per il Comune, con questo numero del notiziario vogliamo ringraziare i volontari che custodiscono il

cimitero provvedendo al taglio dell'erba ed alla cura del viale di accesso, Mazzoleni Piero, Rosa Silvio, Rosa

Valter, Rosa Aurelio, Bonaiti Albino. Vogliamo ringraziare i fratelli Berizzi, che hanno provveduto all'acquisto

della rete metallica relativa ad un tratto della recinzione della scuola, in sostituzione della vecchia ormai

arrugginita, e grazie poi a chi l’ha posizionata: Rosa Celeste e Caligari Giacomo. Grazie a Stucchi Igor che con i

propri mezzi ed il proprio personale ha provveduto a rimuovere la siepe tagliata presso le tribune del Campo di

Calcio. Vogliamo ringraziare i volontari di Colle di Sogno che hanno provveduto ad eseguire varie opere di

manutenzione e di installazione dell'arredo urbano nella frazione, Losa Alberto, Rossi Luigi, Todeschini Manuel,

Carenini Giovanni, Mazzoleni Umberto ed all'impresa artigiana Perucchini Giuseppe che ha fornito i materiali. A

Colle di Sogno è previsto anche l'intervento dei muratori di Cà Martì per il ripristino di muri in sasso presso l'area

del lavatoio. Vogliamo ringraziare chi a vario titolo ha collaborato direttamente e con varie modalità con il

comune: Rota Eliseo per la disponibilità, Rossi Gianni per la produttività dimostrata. Tramite Rossi Gianni sono

stati anche verniciati i parapetti della palestra, i paletti della recinzione della scuola, i parapetti

ubicati sulla via Boccio in prossimità dei ponti.

Gabriella Zaina
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FOTO: Leccoonline.com

GIOVANI CARENNESI: UNA VERA FORZA!
La nostra campionessa, compaesana, Elisa Carsana non smette di stupirci e salire podi. Lo scorso novembre si

è aggiudicata la medaglia di bronzo ai Mondiali Wako di Budapest, in Ungheria, nella categoria -55 kg kick light.

Con Elisa, portacolori della C&C Kick Boxing Lario, è salito sul podio anche un suo compagno di squadra

lecchese che ha conquistato il bronzo nella categoria maschile di light contact -89. Elisa ha sconfitto nel primo

turno l’austriaca Patrizia Pulling vincendo i tre round dell’incontro, ma nelle semifinali la

polacca Dorota Godzina, dopo un inizio alla pari, ha la meglio su Elisa, che sale così sul

terzo gradino del podio. Ma a Carenno, la forza femminile sembra essere una grande

qualità… infatti anche Monica Carenini ha fatto sfoggio di tutta la sua potenza ai

mondiali di braccio di ferro conquistando il podio d’oro, lo scorso 29 ottobre al Park

Hotel Ca Noa di Brescia, sconfiggendo in finale la svizzera Lella Laubergher.

Le soddisfazioni non sono certo finite qui! Anche il nostro giovane concittadino

Massimo Rigamonti ci ha regalato una splendida vittoria al campionato di Kick Boxing

World Championship Open tenutosi il 4-5 novembre a Bussero (MI), nella foto il nostro

campione con il Maestro Giuseppe Parisi.

Nella speranza di una ancora lunga carriera sportiva per i nostri ragazzi, un grandissimo in bocca al lupo per il

futuro! Complimenti!

PROSSIME INIZIATIVE
Quest’anno il bel tempo e il caldo si sono protratti fino al mese di novembre, facendo desiderare la neve agli

amanti dello sci, ma all’inverno manca davvero poco. Nella speranza che cada qualche fiocco per spolverare le

cime delle nostre montagne e poter assaporare l’atmosfera natalizia, le varie associazioni di Carenno si stanno

preparando. Quest’anno per la prima volta sabato 23 dicembre la ProLoco Carenno organizza i mercatini natalizi

con una cinquantina di bancarelle da tutta la Lombardia. Gli stand si articoleranno tra le vie del paese da piazza

Carale, dentro il centro storico vicino alla Chiesa Vecchia, fino al Municipio. I mercatini apriranno le porte alle ore

16.00 e rimarranno aperti fino alle 22.00, saranno composti principalmente da
bancarelle di hobbisti e creativi. Oltre alle bancarelle per i più grandi sarà possibile
seguire le visite culturali guidate dal professor Fabio Bonaiti, mentre per allietare i
più piccoli ci saranno Babbo Natale e tanti giochi. Anche quest’anno la scelta delle
fotografie per il calendario con le date dei giorni della raccolta differenziata dei
rifiuti è stata organizzata dalla Proloco, la tematica è stata “Le quattro stagioni di
Carenno”. Il concorso fotografico si è svolto sulla piattaforma online di Facebook
dove ognuna delle foto candidate ha ricevuto un punteggio ed è stata selezionata.
Per raccogliere fondi per installare le luminarie tra le vie del paese, la Proloco ha
organizzato l’iniziativa Illuminiamoci, che consiste nell’adottare un ciondolo
costruito dai bambini di Carenno; il ricavato andrà a coprire il costo delle spese per le luminarie. Non mancherà il
tradizionale abete di Natale e il presepe in piazza Carale che sarà animato dall’allegria degli scambi degli auguri
delle varie associazioni durante la notte della vigilia di Natale, tra le varie iniziative “La nonna racconta sotto
l’albero” che sarà organizzata dalla biblioteca. Per smaltire i chili messi su durante le Feste non perdetevi la
nuova edizione della Fiaccolata di Natale a Colle di Sogno venerdì 5 gennaio. Si partirà dal centro del paese per
avviarsi tutti insieme verso la locanda di Colle dove sarà possibile cenare con piatti locali. Con la speranza di una
calorosa partecipazione alle diverse iniziative natalizie, Buone Feste! Lisa Rotasperti

Lisa Rotasperti

FIERA AGRICOLA 2017
La Mostra Agricola della Valle San Martino è diventata negli anni un appuntamento fisso per i carennesi e gli
abitanti della Comunità Montana e dintorni, quest’anno in collaborazione con l’associazione Agricoltori si è
offerto un piccolo rinfresco con polenta (integrale e bramata) e gallette di Mais Scagliolo di Carenno molto
apprezzato da tutti, poi pranzo comune organizzato dalla rinnovata Pro-Carenno. Altre importanti iniziative
messe in campo dalla nuova Pro Loco sono state l'utilizzo di patate a km zero per le patatine fritte accolte da tutti
con piacere e l'utilizzo di castagne di provenienza locale fornite dall'associazione Castanicoltori del Lario. Durante
il pomeriggio come di consueto si sono organizzati diversi laboratori per i bambini. Possiamo concludere
costatando che, anche grazie alla Pro-Carenno, al Museo dei Muratori la manifestazione che comunque riscuote
sempre successo, si sta indirizzando verso la valorizzazione di prodotti tipici, antichi mestieri, e tradizioni che
potrebbero poco a poco identificare, far conoscere e riscoprire il nostro territorio. Alessandro Berizzi



Il 16 luglio scorso il gruppo di viaggiatori di “In viaggio con Orobie” lungo
la DOL, Dorsale Orobica Lecchese, ha fatto tappa sulle nostre montagne. In
una bella giornata estiva numerose persone insieme alle associazioni “Lo
Specchio” e “Upper” e ad un gruppo di ragazzi con disabilità si sono raccolte
presso le abitazioni di Monte Alto in attesa dei viaggiatori. Al loro arrivo il
Museo di Ca’ Martì e il Centro Studi Valle Imagna hanno lanciato il loro
appello per l’edilizia rurale tradizionale della D.O.L. a rischio di scomparsa.

Poi tutti insieme si è partiti lungo il rinnovato percorso ad utenza
ampliata per arrivare fino al laghetto di Forcella Alta.
A nostro parere il recupero della Dorsale Orobica Lecchese è
un’occasione per il rilancio della vocazione turistica del nostro
paese e di tutta la nostra zona.
Vorremmo che la montagna ritorni ad essere un luogo di incontro
tra comunità, com’era per i nostri nonni.
In quest’ottica si sta sempre più rafforzando la collaborazione con

l’amministrazione e le associazioni di Costa Imagna, per trovare nuove iniziative turistiche
comuni, oltre a quelle già proposte nell’ultimo periodo. Si spera inoltre che tale collaborazione
possa estendersi anche agli altri comuni della zona.
Quest’estate sono state organizzate tre serate in collaborazione con Costa Imagna per
l’osservazione delle stelle una in ciascun paese e una sul terreno presso il laghetto di Forcella
Alta. La partecipazione è stata davvero numerosa.
Lo scorso 15 ottobre è stato eccezionalmente riaperto per un giorno il Grande Albergo del
Pertüs, grazie alla disponibilità dei gentili proprietari, la famiglia Maggi, il Gruppo Muratori e
Amici di Ca’ Martì e lo scrittore Luca Rota hanno accompagnato una cinquantina di persone
all’interno dei locali di questo luogo ricco di storie.

Nel corso dell’estate e dell’autunno il Gruppo Muratori e Amici di
Ca’ Martì sono stati protagonisti di numerose iniziative sia in
paese che fuori, hanno organizzato conferenze tenute da esperti,
e persino una mostra, complimenti. Purtroppo lo scorso mese di
settembre ci ha lasciato Pino Carsana, che del Museo di Ca’ Martì
è stato l’anima.
Quest’anno a causa delle avverse condizioni meteo non si è tenuta

la camminata “Piccoli passi tra Natura, Arte e Sapori a Carenno”, occorre sottolineare comunque
la positiva collaborazione dei tanti volontari che hanno partecipato ai lavori di preparazione.
Le nostre montagne si sono recentemente arricchite di una nuova via di accesso, si tratta della
nuova ferrata del Monte Ocone, realizzata dalle Guide Alpine della Casa delle Guide di Introbio,
con l’apporto di volontari del GAMO (Gruppo Amici Monte Ocone) e del Soccorso Alpino della
stazione valle Imagna. Con 500 m. di dislivello e 700 di sviluppo, è da considerarsi di difficoltà MD
(molto difficile) con tratti / passaggi valutabili E (estremamente difficile): richiede dunque buon
allenamento e resistenza. Per informazioni http://ferrataocone.myblog.it/gamo/
In collaborazione con la Locanda Colle di Sogno e alcune associazioni del paese riproporremo la
ormai tradizionale “Fiaccolata di Natale a Colle di Sogno” che si svolgerà venerdì 5 gennaio
2017.
Nell’ambito delle discussioni riguardanti lo sviluppo della Dorsale Orobica Lecchese, si sta
pensando a un progetto di tutela e salvaguardia delle peculiarità storiche, urbanistiche e culturali
che caratterizzano il piccolo borgo di Colle di Sogno.
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Apriamo questo nostro inserto complimentandoci con il gruppo di giovani che ha rinnovato le cariche

sociali della Proloco. Augurando loro buon lavoro, auspichiamo diventino i veri protagonisti delle attività

ludico turistiche carennesi con la fattiva collaborazione delle altre associazioni e dei commercianti,

affinché insieme possano rilanciare il nostro paese come merita in un settore che da troppi anni e’

fermo al palo. Siamo ormai giunti a tre quarti di legislatura: fra un anno e mezzo scadrà il mandato che i

cittadini hanno conferito agli attuali amministratori e questo dunque ci pare il momento opportuno per

fare un primo bilancio su questi anni di amministrazione targati Pigazzini. Andiamo allora a rileggerci il

programma elettorale proposto dall’attuale gruppo di maggioranza e le linee programmatiche di

mandato annunciate in consiglio comunale in occasione dell’insediamento nel giugno 2014, ossia quello

che l’amministrazione si è impegnata di fare, realizzare o perseguire negli anni di legislatura. Troviamo

molti punti, tanto ovvi quanto vaghi e generici: mettere al centro dell’azione amministrativa le politiche

per la scuola, aiutare le famiglie in difficoltà, collaborare con le associazioni, parrocchia e i gruppi di

volontariato, coinvolgere i giovani nelle attività del paese, fare le manutenzioni del patrimonio pubblico e

asfaltare le strade,…. Su questi intenti, che è scontato siano sempre fondamentali e prioritari per ogni

amministrazione comunale che si rispetti, evitiamo di dare giudizi, in quanto trattasi di “normale e

scontata” gestione. Leggiamo invece, che l’Amministrazione intende riprendere “il ruolo che le compete

di indirizzo e responsabilità nella guida del paese…” Il riferimento, ci pare evidente, è rivolto alla

precedente Amministrazione, che per anni, ricordiamo bene, è stata accusata di incompetenza e

improvvisata capacità amministrativa, poco presente, perfino “in stato confusionale” e di essersi limitata

ai compiti di ordinaria routine, al minimo indispensabile, senza un programma o un progetto di lungo

periodo. Forse era vero, ma siamo proprio sicuri che adesso le cose siano cambiate in meglio? Per

favorire la partecipazione dei cittadini nelle scelte amministrative, viene annunciata la riattivazione dei

gruppi di lavoro, che non erano stati attivati dalla precedente Amministrazione perché giudicati inutili.

Chi di Voi li ha visti, questi gruppi di lavoro? Nel programma elettorale si dichiara l’intento di formare un

albo delle ditte di Carenno a cui affidare direttamente i lavori pubblici da eseguire per conto del comune.

Lo scopo, peraltro condiviso, dovrebbe essere evidentemente quello di favorire le ditte e gli artigiani

locali, dal momento che vengono spesi i soldi dei carennesi e di avere personalità specialistiche di

riferimento sul posto da contattare in caso di rapido intervento per problemi e avarie. Peccato che in tutti

questi anni, eccetto le solite chiacchiere, non sia stato fatto nulla di tutto questo e i lavori pubblici

continuino ad essere appaltati a ditte esterne, con i risultati che sono sotto gli occhi di tutti e che

abbiamo ampiamente trattato nei notiziari precedenti e sul social. Naturalmente non poteva mancare

l’impegno alla riduzione della pressione fiscale, dove a onor del vero un piccolo passo in avanti è stato

fatto (lievissima riduzione dell’aliquota IMU sulle seconde case) e niente più. Questo argomento è stato

uno dei cavalli di battaglia dell’attuale gruppo di maggioranza durante la campagna elettorale e non

solo. In passato, i cittadini venivano indotti a pensare che la causa degli aumenti di tasse e tariffe stava

nell’incompetenza, nel disinteresse e nella scarsa presenza degli amministratori di allora, che si erano

aumentati lo stipendio e si lasciavano regolarmente sfuggire bandi e finanziamenti, mentre

annunciavano opere pubbliche che mai avrebbero visto la luce per mancanza di coperture. Ricordiamo

che su un numero di “La Voce” nel 2012 si scriveva: “CARENNO: CAMPIONE DI…TASSE!!!- Nessun

altro nella provincia tassa come il nostro”; mentre nel programma elettorale di Progetto Carenno si trova

al punto 2 l’impegno ad abbassare le tasse comunali attraverso un’attenta revisione della spesa e la

diminuzione delle indennità degli amministratori. Ebbene: dopo tre anni e mezzo i carennesi si sono

forse accorti che la tassazione locale si è ridotta? Mentre le indennità di carica degli amministratori sono

diminuite sì, ma per la differente indennità di carica della giunta comunale applicata al lavoratore

dipendente rispetto a quello autonomo e alla riduzione del numero degli assessori e dei consiglieri

comunali successivamente alla riforma legislativa del 2014 targata Del Rio e non certo per volontà

dell’amministrazione Pigazzini. La legislatura comunque non è ancora finita. Ci auguriamo che la giunta

provveda prima che scada il mandato. Per motivi di spazio proseguiremo la prossima volta

l’approfondimento degli argomenti e nel frattempo porgiamo a Voi Tutti, sinceri Auguri di Buon Natale e

Felice Anno Nuovo.




